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Abstract (en)
The carrier drum roller for winding a paper web at a papermaking machine has a second carrier drum (21), which is powered and pressed against
the wound paper (4). Pref. the second carrier drum (21) can be moved vertically with a position control to hold it in contact with the empty core (14)
as well as with the wound paper (4) during a change. The winding core (5) has a centring drive for insertion into the guide path (6). Slides (7) are on
both sides of the machine to grip the core (5) to press the wound paper (4) against the first carrier drum (3).

Abstract (de)
Der Roller dient dem Aufwickeln einer laufenden Papierbahn (1) zu einem Wickel (4), mit einer bahnbreiten Tragtrommel (3), auf die die
aufzuwickelnde Bahn (1) aufläuft, und die diese auf einem Teil ihres Umfanges umschlingt; mit einem Magazin zum Speichern einer Anzahl von
Tambouren (14), deren jeder als Wickelkern dient; mit einem Paar von Schwenkhebeln (15) zum Abnehmen des einzelnen Tambours (14) und zu
dessen Überführung in seine Anwickelposition an der Tragtrommel (3); mit einer Führungsbahn (6), auf der der Tambour (5) mit dem im Entstehen
befindlichen Wickel (4) entlang wandert und sich hierbei von der Tragtrommel (3) bis zu einer Abgabeposition des fertigen Wickels (4) hinweg
bewegt. Weiterhin ist eine zweite Tragtrommel (21) vorgesehen, die antreibbar und gegen den Wickel (4) andrückbar ist. <IMAGE>
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